

# わかくさ

社会福祉法人 栄光会

〒787-0155 高知県四万十市下田2211

・児童養護施設 若草園

IP電話 050-3344-8850

Tel (0880)33-0247

Fax (0880)33-0518

・児童家庭支援センター わかくさ

Tel (0880)33-0258



5/23 ガーデンパーティーを楽しむ子どもたち



## 夏休み

園長 森野一誠

鬱陶しい梅雨空が続く毎日です（7月10日現在）が、学校では体育の授業に水泳が始まつていて、子ども達の日焼けした顔が輝いています。

若草園はボーカスカウト活動を、子ども達の健全育成のための大切な柱の一つとして続けてきました。今夏、そのボーカスカウト活動で4年に1度の日本ジャンボリー大会が静岡県の富士の裾野でおこなわれます。全国のボーカスカウト約2万人が一同に集まり、7泊8日のキャンプ生活と野外活動を通して交流を深めます。若草園の子ども11人もこれに参加します。4年前の日本ジャンボリーは石川県の能登半島、その前は大阪での開催でした。いずれの大会にも若草園からは10名前後の子ども達が参加しています。今まで日本ジャンボリーを経験した子ども達は、どの子も一回り成長した自信に満ちた表情で帰つてきました。今回参加する子ども達がどんな表情を見せてくれるのか、今から楽しみです。

若草園の子ども達にとって、夏休みの一番の楽しみは親元や親戚の家の帰省です。短い期間ですが子ども達は久しぶりの家族一緒に生活を心待ちにしています。それだけに、いろいろな事情から帰省できない子ども達の寂しさ、切なさには心を打たれます。

夏休みはまた子ども達とゆっくり遊ぶことのできる貴重な時間でもあります。日頃は学校生活や部活動、クラブ活動で忙しい彼らもいくらかの遊ぶ時間を見いだせます。

職員にとって子どもと遊ぶことはとても大切な仕事です。生活に追われる毎日の会話は、子ども達に注意を促したり、叱つたりすることがつい多くなりがちです。そうした憤ただしい日常から少し解放されて、ゆっくりした気持ちの中で遊びを通して子ども達と心を通じ合わせることができるからです。この夏休み、子どもと一緒に思う存分遊びを楽しみたいと思います。

テーマ「世界に向かって  
でっかく羽ばたけ」



ボーイスカウト高知県連  
盟 中村第1団は若草園  
で組織する団体です。



# ボーイスカウト 活動

第15回日本ジャンボリーが  
8.2(月)～8(日) 富士山麓で  
開催されます。若草園からも  
13名の中学生と2人の職員が  
参加します。

これは日本のスカウトが一  
同に会して4年に1度開催さ  
れ、今回も2万人の参加者が  
予定されています。

4.4  
ジャンボリーの訓練キャン  
プが香川県ありました。



5.29 上進式  
今年もビーバーからカブへ、  
カブからスカウトへと学年  
に応じて上進しました。



## 作文コリナ

自転車テスト



下田小学校5年 N・J

今日は土曜日だったので、すごくひました。  
それで、ぼくは自転車テストがしたくなりました。  
自転車テストは、三年の学年からあります。ぼく  
は五年なので、「つたや」まで行くと、自分で決  
めました。

先生のところさんと、りさちゃんといっしょに  
行きました。坂道は、自転車に乗らずに行きました。  
どんどん行って、スリーエフに着きました。  
ところさんが、ジュースを買ってくれました。ぼく  
は、とてもうれしかったです。りさちゃんもう  
れしそうでした。

そして、ジュースを飲んでから、またこぎ続け  
ました。そしたら、ところさんが、た  
べました。

「右、右。」

と言いました。ぼくとりさちゃんは、自転車の道

を覚えたりしました。四万十川の横は、とてもき  
れいでした。そして、やっと「つたや」をぬけま  
した。

「サニーマートまで行きたい。」

と言いました。二人とも、行ってくれました。車

がすごくこんでいました。

ぼくたちは、クリームというのにしました。と  
てもおいしかったです。

そして、急いで帰りました。と中でスリーエフ

によつて、おかしを買いました。楽しかつたです。

りさちゃんとぼくは、サニーマートまで行けるよ  
うになりました。

ぼくは、「サニーマートまで行きたい。」  
と言いました。二人とも、行ってくれました。車  
がすごくこんでいました。

ぼくたちは、クリームというのにしました。と  
てもおいしかつたです。

そして、急いで帰りました。と中でスリーエフ

によつて、おかしを買いました。楽しかつたです。

りさちゃんとぼくは、サニーマートまで行けるよ  
うになりました。

みんなが「施設」と聞くと、大きな建物に子どもたく  
さん集まっているイメージがあると思います。3年前ま  
での若草園もそうでした。しかし、今度できた若草園は  
建て替え工事では、若草園という名前こそは同じですが、  
今までとは外側の建物だけではなく、中身もすっかり変  
わりました。

みんなが「施設」と聞くと、大きな建物に子どもたく  
さん集まっているイメージがあると思います。3年前ま  
での若草園もそうでした。しかし、今度できた若草園は  
建て替え工事では、若草園という名前こそは同じですが、  
今までとは外側の建物だけではなく、中身もすっかり変  
わりました。

ひどつ一つのおウチで料理をして、掃除、洗濯をして、  
子どもがお家の人のお手伝いをするように、時には職員  
を手伝ってくれたり、小さな子の世話をするお手伝いを  
します。朝、それぞれの玄関に届く新聞を取りに行くと  
いう小さなお手伝いもあります。

今いる子どもたちが、  
高校を卒業して社会に  
巣立っていくときに、  
新しい家庭を持つよう  
になったときに、今し  
ている暮らしが、この  
子たちの生活のヒント  
になるような経験がで  
きればと願いつつ、日  
々子どもとより添つて  
歩めればと思います。

コ-ポわかく	
Aホーム	7人 幼稚園生、小学生、 中学生、高校生
Cホーム	8人 小学生、中学生、 高校生
Bホーム	8人 幼稚園生、小学生、 中学生、高校生
Dホーム	9人 小学生、中学生、 高校生

小舎での子どもたちの生活



「若草園から、アパート若草へ」

保育士

横山貴実子



4.8 幼稚園入園式 4.7 小学校入学式  
今年度は幼稚園に1名、小学校へ1名、  
中学校へ4名、高等学校へ6名が新入学  
しました。



## 若草園の衛生管理

食中毒の発生しやすい季節になってきました。若草園では集  
団感染を予防する取り組みとして職員の衛生検査を毎月行つ  
ております。



毎月、子どもに関わる職員全員の採便を、大阪の衛生検査所へ送付して、病  
原性大腸菌、赤痢菌、サルモネラ菌に  
感染していないか検査しています。

# 子どもたちの 活動



5.7 グループ活動  
ゴールデンウィークは各グループで独  
自の行楽などをします。ただし今年は  
中高生の部活動などの関係で、別の機  
会にするホームも半ばありました。



5.29 潮干狩り  
宿毛市の咸陽島へ行きました。かつて  
のアサリの名所も、残念ながら貝はほ  
とんどいなくなっていました。



4.9～ 毎週水・金は「くもんの日」  
管理棟で若草園の  
公文式教室をあら  
たに始めるように  
しました。主に小  
学生が対象です。

小舎制（グループホーム式）になつて、今までのような方  
法で「くもん」を続けることに問題を感じ、園内でより効果  
的な公文式教室ができるよう体制を整えました。  
阪支社のサポートチームから講師を招いて開催し、講師から  
の提案もあり、もういちど集団学習に戻すことにしました。  
具体的には、子どもたちは塾へ通うようになり、昨年度から検討してお  
りました。2月23日に公文式学習の研修会を株日本公文教育研究会大  
阪支社の小舎に移行してからは、子どもたちはそれぞのホームの居  
間や個室で学習するようになりました。2年たつて、子どもたち  
の公文学習が必ずしも効果的ではないとの意見が職員会  
でも出されるようになり、昨年度から検討してお  
りました。具体的には、子どもたちは塾へ通うようになり、昨年度から検討してお  
りました。2月23日に公文式学習の研修会を株日本公文教育研究会大  
阪支社のサポートチームから講師を招いて開催し、講師から  
の提案もあり、もういちど集団学習に戻すことにしました。  
教室に通うように、管理棟のホールを仕切つて作った園内の教  
室に通い、学習をし、プリントの宿題を持ち帰るというもので  
す。子どもたちは塾へ通うような新たな気持ちで取り組んで  
います。



若草園では、15年ほど前か  
ら入所児童の学力向上のた  
め、公文式の国語と算数の  
教材を取り入れて独自に取  
り組んでおりました。



# 新体制での公文式教室はじまる



# 平成21年度も多くの方にご支援をいただきました。 心から感謝申し上げます。



\* 寄付金・贈呈品 (H21.4.1～翌3.31)

青木 浩  
あおぎ保育所 (2回)  
池衣料品店  
伊田伊佐夫  
魚富 (5回)  
浦田静子  
エキスパート・チャリティー・アソシエーション  
エヌ・ハンデル(有) 代表取締役 竹本浩子  
岡 俊二  
岡山 啓  
カラオケ喫茶蓄音機 田中享子  
喫茶フィールド 曽根  
沓野一誠  
財団法人 高知県遺族会 会長 中内桂郎  
高知県共同募金会  
高知県市町村職員互助会  
財団法人 高知県職員互助会  
高知市役所子育て支援課  
国際ソロプロチミスト協会幡多 会長 山下孝子  
佐々木整形外科 (11回)  
澤田五十六  
資生堂社会福祉事業財団  
島村和代  
下田太鼓台  
下田中学校

菅原泰平  
宿毛栄光教会 (2回)  
生華園  
清和学園  
(有)誠和パチコドットコム  
田中則明  
谷脇真理  
つがるにしきた農業協同組合  
津野六男  
匿名 (3名)  
とんぼ薬局  
中平新一 (2回)  
中村春の歌祭り カラオケ清流  
中村ロータリークラブ  
日教組 高知教職員友の会  
日本鏡餅組合  
日本キリスト教団  
財団法人 日本聖書協会  
幡多児童相談所 宮口

50音順・敬称略  
パチンコパーラーチェーン株浜幸 (2回)  
濱口 南  
浜田哲史  
ひまわり歌謡クラブ  
フウ  
富士産業 黒石  
フジユニオン  
ホームラン (パチンコ) (3回)  
正岡芳美  
宮本忠男  
安原良明 (2回)  
矢野川研  
山口美佐子  
山下整形外科  
山田由子  
龍馬看護ふくし専門学校  
若草園を支える会  
和田 大  
和田和久

- ・エキスパート・チャリティー・アソシエーション様から300万円、  
日本キリスト教団様から150万円のご寄付をいただき、  
施設整備に使わせていただきました。
- ・若草園を支える会から122万3千円の軽自動車をご寄付いただき、  
故障した車両を入れ替えさせていただきました。

\* ボランティア  
中村ロータリークラブ  
矢野川研

## 平成21年度 社会福祉法人栄光会決算書



◆ お 知 ら せ ◆  
若草園にもIP電話が開通しました。NTT系列のIP電話同士だと無料通話ができます。電話番号は(050)3344・8850です。

### (1) 収支計算書

単位: 万円		単位: 万円	
科 目	金 額	科 目	金 額
経常活動収入	1億7,458	経常活動支出	1億7,483
措置費等事業収入	1億5,678	人件費	1億3,192
補助金	944	事務費	1,008
寄付金	338	事業費(子どものための費用)	3,190
その他	498	利息など	93
施設整備等収入	427	施設整備等支出	662
財務活動収入(建替工事借入金)	590	財務活動支出(園舎建替資金返済)	295
前期末支払資金残高	462	当期末支払資金残高	497
収入合計	1億8,937	支出合計	1億8,937

### (2) 貸借対照表

単位: 万円		単位: 万円	
科 目	金 額	科 目	金 額
流動資産	826	負債	6,988
固定資産	3億3,370	流動負債	397
建物	2億9,379	固定負債(主に建替資金)	6,591
土地	716	純資産	2億7,277
構築物	2,370	基本金	5,046
車両運搬具	286	国庫補助金特別積立金	2億2,446
器具・備品	1,185	その他の積立金	0
その他の固定資産	1,011	次期繰越活動収支差額	▲215
資産の部合計	3億4,265	負債及び純資産の部合計	3億4,265

※ 決算書(科目別詳細)は若草園事務室で自由に閲覧できます。